
質問内容 回答内容

　今年度中に方向性が出た後の今後のスケジュール
（予定）は？

  令和４年度中に新法人を設立し、その後翌年度に
かけて職員を雇用。早ければ令和６年度当初からの
運営開始となる。

　現状は、運営者として社協が限界で、地域によっ
て施設運営に大きな差がある状態。プランの充実は
必要なこと。
　その中で、地域の団体や大学との連携は必要であ
ると考えるが、検討されているか？

　現在も信州大学や県立大学などとの連携を行って
おり、新法人設立後も連携を図っていく。

　新法人では、中学生との交流や地域のスポーツ団
体と連携する予定があるか？

　現在もアドバイザーの活用などにより地域との連
携を図っており、新法人設立後も継続していく。

「先進地並みの運営体制をとることは困難」とある
が具体的には？

　児童１人当たりのコストや職員の人件費などが明
石市と比較すると大きくかけ離れており、いきなり
合わせるのは困難な状況である。ただ、本市は扶養
の範囲内で働くパートタイム職員がほとんどである
一方で明石市はフルタイムの職員もおり、職員の専
門性向上の観点からも参考にできると考えている。

　他市で参考にしたのは、報告書に記載のある３都
市だけか？

人口規模の小さな自治体でも事例はあったが、小委
員会へは本市と同規模の中核市以上レベルで３都市
を参考にした。

　「市がより積極的にマネジメントできる運営体
制」とあるが、各地域で独自に行ってきたことなど
はどうなるのか？

　新法人設立後は基本的なサービス水準は各地域で
統一したうえで各地域の独自性を上乗せしていただ
く形態を考えている。

　新法人への移行は少し先とのことだが、現状の課
題は山積しているので、併せて改善していってほし
い。

　施設整備などは、できる施設から計画的に行って
いく。

　これまでも地域ごとに最低水準をクリアしながら
やってきていると思うが、新しい運営体制になる
と、今とどう違ってくるのか？

　これまでは運営面で各地区に決めていただいてい
たが、新法人設立後は地域の意見を聞きながら市が
決定していく。

　民間事業者への一括の委託が難しいのはなぜか。
　新規で1,000人もの職員を配置できる事業者はな
いこと、また現行よりもコストが大きくなることか
ら難しいと考えている。

　新体制に移行するまでの間もプラン事業の充実を
図ってほしい（要望）。

　ある施設で補助員をしている人が、単価や勤務時
間の理由からダブルワークしている。プラン施設で
もっと働きたいと考えているようなので、そういっ
た人にも対応できるよう、検討していただきたい
（要望）。

　　　　　　　　　　　　　　　中間報告に対する市議会からの主な意見　　　　　　　　　　　　　　　　　資料１


